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学校行事とは？ 
校長 西 田 朋 代 

初雪舞い･･･とうとう冬が訪れました。先日開催した学芸会では、昨年度よりも多くの方々をお招きし、

子供たちの発表にも一層磨きがかかっていたように思います。「１０人 心をひとつに 笑顔かがやく一

番星」のテーマのもと、子供たちは文字通り心をひとつにして、今の自分を素直な気持ちで表現すること

ができていたと思います。おかげさまで大盛会のうちに終了することができた学芸会。ご観覧くださった

皆様と準備段階から多くのサポートをいただいた保護者の皆様に心より感謝を申し上げます。 

学芸会あけの次の週末は５・６年生の修学旅行がありました。今年から６校の５・６年生での旅行とな

り、昨年の倍の人数になり、感染予防対策にも余念がありませんでしたが、全員元気に参加することがで

きました。本校のような小規模校にとっては、他校の同年代の児童と交流する絶好の機会です。同じ中学

校に進学する子供同士じっくり知り合える、とても意義のある行事です。 

さて、学校には学校行事が昔からつきものですが、なぜ学校行事があるのでしょう？昔に比べて学校行

事はスリム化を図っているため少なくなったり、規模を縮小したりしていますが、世界の学校の中では多

い方のようです。以前読んだ本の中に書かれていましたが、フィンランドの小学校には、入学式、運動会、

修学旅行、始業式、終業式などはないそうです。学校行事ではありませんが、クラブ活動・部活動もなく、

日本で言う特別活動（学級活動、児童会活動、クラブ活動、学校行事）のような教育内容はほとんどない

そうです。学校行事について、学習指導要領には以下のような目標が定められています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

とても難しい用語ばかりですが、学校行事の目標を子供たちはちゃんと分かっています。今回のテーマ

は「１０人 心をひとつに 笑顔かがやく 一番星」です。まさに学校行事の目標とぴったりな内容です。

学校行事を通して協働しながらよりよい学校（社会）を創りあげようとできる力は、学校だけでなく、将

来世界で活躍する子供たちの自己実現にも繋がっていきます。国語や算数では学級単位の学び合いですが、

学校行事は全校児童での学び合いができます。日本型教育ではそこを重要と考え、学習指導要領に位置付

けられているのでしょう。布礼別小学校の子供たちは全校の学び合いの中で自己実現にチャレンジできる

一番星であると実感しています。 
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学校教育目標 

「自主・創造をめざし 心身の調和ある人間の育成」 

令和 3年度重点目標 

「自主・創造の翼で未来へ羽ばたく子供の育成」 

小学校学習指導要領 第６章 特別活動 

第１ 目標※ 

集団や社会の形成者としての見方・考え方を働かせ，様々な集団活動 に自主的，実践的に取り組み，互い

のよさや可能性を発揮しながら集団や自己の生活上の課題を解決することを通して，次のとおり資質・能力 

を育成することを目指す。  

(1) 多様な他者と協働する様々な集団活動の意義や活動を行う上で必要となることについて理解し，行動の仕

方を身に付けるようにする。  

(2) 集団や自己の生活，人間関係の課題を見いだし，解決するために 話し合い，合意形成を図ったり，意思

決定したりすることができる ようにする。 

(3) 自主的，実践的な集団活動を通して身に付けたことを生かして , 集団や社会における生活及び人間関係

をよりよく形成するととも に，自己の生き方についての考えを深め，自己実現を図ろうとする 態度を養

う。 

〔学校行事の目標〕 

全校又は学年の児童で協力し，よりよい学校生活を築くための体験的 な活動を通して，集団への所属感や

連帯感を深め，公共の精神を養いな がら，第１の目標※に掲げる資質・能力を育成することを目指す。 



学芸会が終わりました

１０月１６日（土）、本校の学芸会が開

催されました。ご家族、来賓合わせて４０

名近い方が学校を訪れ、学芸会を楽しんで

いかれました。

子供たちは精一杯の演技をし、本番では、

総練習を上回るできばえで最高の姿をお見

せすることができたと考えております。

コロナ禍でマスク着用のまま公開せざる

を得ない場面もありましたが大成功のうち

に終わることがでました。

ご来校ありがとうございました。

修学旅行に行ってきました。

本来なら６月に行く予定でしたが、コロ

ナの影響で１０月に延期となった修学旅行

ですが、１０月２１・２２日に行くことが

できました。修学旅行は、近隣の５校と合

同で行いました。出かけたのは５・６年生

の５名です。

修学旅行では、登別マリンパークニクス、

伊達時代村、登別ゲートウエイセンター、

ウポポイを見学しました。子供たちは普段

の学校では学習できないことを、これらの

施設を使って沢山学ぶことができました。

また、集団行動やマナー等も子供たちは

大変よかったです。感染対策を十分にとり

ながらの修学旅行でしたが、充実した２日

間を過ごすことができました。

今年度が本校での修学旅行は最後になり

ます。なお、来年度は宿泊学習になります。

水泳教室があります。

９月に予定していた水泳学習ですが、市

民プールの閉館によりできませんでした

が、１０月からプールの使用が可能なりし

たので１１月２５日（木）に水泳学習を実

施することにいたしました。

今後の予定

１１月 （主な学校行事）

１ 月 全校朝会

１１ 木 ３・４年社会見学

１２ 金 地域授業公開日

１５ 月 委員会活動

１６ 火 研究授業

１７ 水 特日課 個人懇談

１８ 木 特日課 個人懇談

２３ 火 勤労感謝の日

２４ 水 心に響く道徳の授業

２５ 木 水泳学習

３０ 火 人権教室


